

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Martes 10 Febrero 1891

AÑO XX

Núm. 5.430

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

Correspondencia

Madrid 6 Febrero.

Ya puede calcularse con exactitud la composición de la futura Cámara popular, en la cual, al empezar las sesiones, tendrán los opositores unos ciento cincuenta diputados, número á que no han llegado en ninguna de las Cortes anteriores.

Este resultado lo alegan los conservadores como prueba de lo injustificados que son los cargos de los diarios de oposicion cuando habian de arbitrariedades cometidas en favor de los amigos del gobierno, porque si es cierto que en una lucha tan empeñada hay siempre abusos, tambien lo es que se cometen por todos, así ministeriales como de oposicion.

Anoche se supo que el Sr. Salmeron no ha sido proclamado diputado por Gracia, y que, por consiguiente, no tiene asiento en la Cámara popular.

El acta de Gracia será una de las que se discutan mas detenidamente en el Congreso, y se sabrá entonces hasta qué punto son justificadas las quejas de los republicanos de Barcelona.

Algún periodico indica que si el acta de este punto no es anulada, los republicanos se retirarán del Congreso, pero, ni se ha tomado, ni se ha podido tomar tal acuerdo, ni teniendo en cuenta la rivalidad que existe entre ellos, se tomará seguramente, no faltando quien sospeche que la derrota del Sr. Salmeron ha satisfecho mas á algunos de sus correligionarios que á los monárquicos.

Debe advertirse que el Sr. Salmeron ha luñado tambien en Bad. Joz, siendo allí derrotado por el Sr. Baselga, tan republicano como el jefe de los centralistas, no siendo la primera vez que le derrota.

Las variaciones que dará de sí el escrutinio general en las noticias recibidas de los datos parciales, no llegarán á media docena, y las actas con protestas graves no serán mas de treinta, número insignificante tratándose de una Cámara que cuenta cerca de cuatrocientos cincuenta diputados.

Los mas experimentados en las luchas parlamentarias sospechan que la organizacion del nuevo Congreso ofrezca serios peligros al gobierno, si la mayoría no permanece muy disciplinada.

A los cien diputados de oposicion declarala que tendrá siempre frente á sí el ministerio, hay que añadir la actitud dudosa de los grupos que capitanean el Sr. Romero Robledo y el Sr. Martos, grupos que algunos prevén han de unirse en muchos casos con la oposicion, y el primero es el que ofrece mas peligro, por ser un desprendimiento de la mayoría, y por la habilidad parlamentaria de su jefe.

Además, las principales cuestiones que han de tratarse en estas Cortes, serán de caracter económico, y, por lo tanto, muy á propósito para que unan en ellas contra el gobierno sus votos todas las oposiciones, y si se exigen nuevos sacrificios á los contribuyentes, pudiera suceder que algunos diputados de la mayoría se abstuvieran de aprobarlos, como también si no se hacen

economias importantes en los gastos, que permitan nivelarlos con los ingresos.

Por ello, el debate mas importante en la primera legislatura, será el de los presupuestos.—P.

LEON XIII Y LA CUESTION SOCIAL

La prensa católica italiana dá cuenta de la siguiente carta pontificia que ha recibido el comité promovedor de las sociedades católicas obreras del Piamonte, en contestación á su última asamblea:

«A nuestro querido hijo Cesar Balbo, presidente del comité promovedor de las sociedades católicas del Piamonte.

Leon XIII. Querido hijo, salud y bendicion apostólica.

Muy grata Nos ha sido la respetuosa carta que Nos habeis dirigido recientemente en vuestro nombre y en el de los miembros de las sociedades católicas unidas del Piamonte, que se han reunido, bajo vuestra presidencia, la víspera del santo día de la Inmaculada Concepcion. Agradecemos y aceptamos, con el respeto de que haceis profesion para con esta Santa Sede Apostólica, el celo en que se inspiran vuestros esfuerzos por hacer entrar vuestros obreros en las sociedades que se fundan y progresan bajo la direccion y los auspicios de la religion.

En efecto, Nos tambien pensamos que no se puede en nuestros tiempos combatir esta peste desastrosa que se llama socialismo, sino á condicion de que á los que piden al trabajo su subsistencia, fortificados por los consules que ofrece la fé católica, y socorridos con la ayuda de aquellos que les son superiores por las riquezas, pongan sus fuerzas para defenderse contra las emboscadas de los malos. Esto contribuirá á que los hombres laboriosos y honrados no se dejen sorprender por las pérdidas y astucias de los que, haciendo brillar á los ojos del pobre vanas esperanzas, se esfuerzan por embrollarlo todo y trastornar el orden de la sociedad humana.

Por esto Nos damos á vuestro celo y á vuestra habilidad los elogios que merecen, y, rogando á Dios que favorezca benévola mente vuestra empresa, Nos os concedemos con todo afecto, en el Señor, como testimonio de Nuestra benevolencia, la bendicion apostólica á vos y á los demas queridos hijos que os están unidos por los lazos de una asociacion especial.

Dado en Roma, cerca de San Pedro, el 21 de enero 1891, XIII de Nuestro Pontificado».

BARCELONA 5 FEBRERO

En las inmediaciones de la estacion del Norte se veía anoche un extraordinario movimiento de gente que acudia á la llegada del señor Salmeron. La plaza de la estacion y el pórtico de la misma se hallaban casi llenos, afluyendo constantemente numerosos grupos, en los que predominaba el elemento obrero. En el andén habia también un numeroso concurso, entre el cual figuraban las personas más caracterizadas de los partidos extremos. A las siete y cuarto

penetró el trén en el andén y así que paró resonó un aplauso nutrido y vivas á Salmeron, al diputado por Gracia, á la legalidad y otros muchos que no pudimos entender. El señor Salmeron se apeó, penetrando en seguida en la pequeña sala de espera, en donde permaneció un corto momento. En seguida subió al coche y una vez se hubo puesto en marcha se repitieron los aplausos y vítores. La comitiva se dirigió por la Ronda de San Pedro y plaza de Cataluña á las Ramblas, engrosándose á cada momento el número de los acompañantes, algunos de los cuales cantaban la Marsellesa.

Al pasar la comitiva por delante de los círculos posibilistas, los sócios en los balcones la saludaron con pañuelos, banderas y vivas. Con dificultad pudo llegar el coche que conducía al señor Salmeron á la plaza del Teatro, parando al fin frente á la puerta de la fonda del Falcon en donde se hospedaba. Al poco rato apareció el señor Salmeron en uno de los balcones del segundo piso, siendo saludado con nutridos aplausos y vivas que cesaron tan pronto como hizo ademán de hablar.

El señor Salmeron tomó la palabra y empezó por saludar al pueblo de Barcelona y darle las gracias por la manera cumplida como sabia ejercer sus derechos políticos, por la cordura que mostraba en aquel acto, y por los votos que le habia dado en estas elecciones. Censuró la manera como éstas se habían llevado á cabo por parte del gobierno y añadió que los aplausos que habia oido no los juzgaba dirigidos á su persona sino á las ideas que representaba. Encareció que se mantuviese el orden y que no se cometiese desmán de ninguna clase.

Al pronunciar estas palabras el señor Salmeron, se produjeron carreras en la Rambla por haber aparecido una seccion de la Guardia civil montada, ocasionandose muchas caidas entre la gente que huia para despejar aquel paseo. Oyéronse fuertes silbidos y al momento algunos disparos, al parecer de revolver. Como es de suponer se produjo una confusion indescriptible, corriendo todo el mundo á refugiarse en los cafés, tiendas y zaguanetes de las casas. La Guardia civil montada recorrió la Rambla hasta frente la Plaza Real. Presentóse tambien en aquel sitio una compañía de carabineros, que situó parejas á la salida de las calles de Escudillers, Ginjol y Arco del Teatro, formando el resto de la compañía en la Rambla frente á la calle del Conde del Asalto, junto con la Guardia civil. La Rambla quedó despejada, interrumpiéndose la circulacion durante largo rato. Mas tarde se retiraron aquellas fuerzas, patrullando por la Rambla parejas de la Guardia civil montada.

Según noticias, resultaron algunos contusos y dos heridos, uno de ellos un dependiente de una fonda de la Rambla que se hallaba en un balcón del primer piso. Una bala penetró en una habitacion del mismo piso sin causar daño. En una de las casas de socorro fué curado un hombre que

presentaba una herida encima del ojo producida por una pedrada.

Al tener noticia del hecho el Capitán general dispuso que saliera de Atarazanas un escuadron de cazadores que regresó al poco rato al cuartel, pues habian cesado ya por completo los disturbios.

Telégramas

Viena 6.—El periódico «Frendemlat», hablando del viaje del archiduque Francisco Fernando á San Petersburgo, dice que carece por completo de toda significacion politica.

Añade que solamente puede considerarse como un síntoma de las disposiciones pacificas que existen por parte de los emperadores de Austria y Rusia.

El mismo periódico dice que el archiduque al regresar á Austria, traerá de San Petersburgo, «la imagen del monarca ruso, cuya rectitud, franqueza y las cualidades de su bello corazón, conquistarán el respeto del mundo entero».

Londres 6.—El periódico «Morning Post» publica un despacho de Berlin, anunciando la salida del general Waldersée para Frenche, con objeto de posesionarse del mando del 9.º cuerpo de ejército.

Bruselas 6.—Si se concede el voto electoral á todos los que tengan una profesion cualquiera ó una ocupacion determinada, el número de electores belgas ascenderá á quinientos cincuenta mil, y si se establece el sufragio universal, según el sistema de España, sin mas limitacion que la mayoría de edad y el tiempo de residencia, dicho número subirá á un millon próximamente.

No ha vuelto á reproducirse aquí ninguna tentativa de insubordinacion militar.

Los cinco principales promovedores de la indisciplina de los ganaderos sometidos á un consejo de guerra, serán castigados con el rigor que prescribe la ordenanza.

París 6.—Algunos periódicos franceses no ocultan la sospecha de que la salida del Sr. Crispi del poder, lejos de despejar la situacion y de mejorarla desde el punto de vista de la paz, parece, por el contrario, que provocará grandes complicaciones.

Lisboa 6.—En los centros oficiosos no se dá crédito á la noticia de que el Sr. Alves Veiga, jefe de la insurreccion de Oporto, se encuentre en España, como han indicado algunos periódicos de Madrid; por el contrario, se sospecha que no ha logrado salir de Portugal, donde permanece oculto, según la version de los ministeriales.

Roma 6.—En los pasillos de la Cámara de diputados circula muy válido el rumor de que el rey Humberto ha encargado esta mañana al Sr. Rudini la formacion del gabinete.

Un enorme alud desprendido de la montaña que domina á Roti, ha sepultado á 22 leñadores.

Algunos de estos han sido estraidos con graves heridas, y tres muertos.

Quedan todavía otros bajo el alud. Se hacen grandes esfuerzos para descubrirlos.

Berlin 6.—Según noticias de la Rusia

Central, no se recuerda allí un invierno mas riguroso que el de este año. Muchas vías férreas están todavía interceptadas á causa de la enorme cantidad de nieves que las cubre.

Paris 6.—La prensa, hablando de la crisis italiana, manifiesta opinion de que, si se forma un ministerio de negocios, dentro de breve plazo volverá á ser llamado el Sr. Crispi, consolidándose el poder del político italiano mas enemigo de Francia.

Gacetilla

Después de rápida enfermedad entregó su alma al Creador en la noche de ayer, la Sra. D.^a Catalina Pons y Sancho, viuda de Trémol. (E. P. D.)

Enviamos nuestro mas sentido pésame á su sobrino y sobrinos políticos nuestros queridos amigos D. Antonio Pons Guerau, D. Juan Mercadal y Portella y D. Juan Mercadal y Pons, y demás familia de la finada, por la irreparable pérdida que acababan de experimentar.

En la proclamacion de compromisarios para la eleccion de Senadores, verificada en Palma el domingo, han triunfado por may oría los conservadores.

Continuando el mal tiempo con vientos encontrados, y estando el mar muy agitado, los pescadores que habian salido del puerto para dedicarse á sus tareas, han tenido que regresar, motivo por el cual nuestra Pescadería se ha visto hoy desprovista de pescado.

Parece definitivamente acordada la candidatura de los Sres Masanet, General Weyler y Marqués de la Cénia, para representar á esta provincia en el Senado.

Anoche tuvo lugar en el Palacio del General Gobernador de esta Plaza un baile de máscaras, al que asistieron las familias más distinguidas de esta ciudad.

Los trajes eran todos caprichosos y de buen gusto, mereciendo los plácemes de los concurrentes.

La reunion estuvo muy concurrida y animada, prolongándose hasta la madrugada.

El vapor-correo «Panamá», de la Compañía Trasatlántica, que debe salir de Barcelona el 12 del corriente en viaje directo á Puerto-Rico y la Habana, está destinado á sustituir al «Vizcaya» en la línea de la Habana á Nueva-York y viceversa.

Por Real Decreto de 4 del actual asido nombrado Segundo Cabo de la Capitanía General de Puerto Rico el Excmo. General de Division D. Julio Serriñá Raymundo, Gobernador militar que fué de esta Isla.

En aguas de Soller el escampavía «Gaviota», apresó un falucho con 51 bultos de tabaco.

Tambien el escampavía «Turía» ha apresado un falucho con 14 bultos tabaco en la costa de Santañy.

Re'acion de la carga que ha conducido hoy de Palma el vapor-correo «Nuevo-Mahonés»:

2 pipas 2 medias y 7 barriles vino; 10 sacos cebollas; 3 cajas calzado; á granel obra de palmas y de barro; 85 bultos pimenton; 50 sacos salvado; 4 cubetas higos; 15 sacos cacahuetes; 20 serones pasas; 50 cajas petróleo; 8 bultos pastas; 112 cajones tabaco en cigarros puros, cigarrillos y picadura; 1 caja tejidos de goma; 6 id. efectos cristalería; 18 fardos suela; 1 caja tejidos 3 docenas borreguies; y otros efectos:

Se ha expedido por el ministerio de la Guerra una real órden circular, cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Se llaman al servicio activo de las armas 51.500 hombres de los sorteados, según real órden de 22 de noviembre de 1890, en las capitalidades de las zonas de reclutamiento de la Península é islas adyacentes, habiéndose tenido en cuenta para señalar este contingente, las 42,747 bajas que han de reemplazarse en todos los cuerpos y secciones armadas de la Península é islas Baleares, las 253 que han de cubrirse en los de Canarias y las 8.500 en los distritos de Ultramar.

Art. 2.º El cupo de mozos con que cada zona debe contribuir para componer el contingente total, se determinará en la fecha designada en el art. 144 de la vigente ley de reclutamiento, teniendo presente que dicho cupo debe guardar con el número de mozos sorteados en la zona, la misma relacion que el contingente total tiene con la masa general sorteada en todas ellas.»

Los pasajeros llegados esta mañana de Palma en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

D. Adolfo Villalonga; J. Pujol y Señora; José M.º Ramis; Antonio Amengual; Catalina Mulet; Cristóbal Martí; Pedro Carló; Gerónimo Sanchez; Cayetano Carrió; Gabriel Mulet; 1 Capitan; 1 Guardia, esposa y 6 hijos; Juan Mateo German.—Total 21.

Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos—El «Baldomero Iglesias» llegó á la Habana el 4, procedente de New-York.

El «M. L. Villaverde» salió de Santiago de Cuba el 4, para Ponce.

El «San Agustín» salió de la Habana el 3, para New-York.

El «Ciudad Condal» salió de Veracruz el 3, para la Habana.

El «Ciudad de Cádiz» salió de Barcelona el 5, para Cádiz.

El «Ciudad de Santander» salió de Santander el 4, para Liverpool.

El «Antonio López» salió de Montevideo el 4, para Santa Cruz de Tenerife.

El «Isla de Luzon» salió de Singapore el 4, para Manila.

El «Veracruz» salió de Barcelona el 6, para Cádiz.

El «Buenos Aires» salió de Veracruz el 5, para la Habana.

El «Santo Domingo» salió de Barcelona el 6, para Manila.

El «España» salió de Barcelona el 6 para Málaga.

El vapor correo «Isla de Panay» llegó á Manila el 16 de enero último, despues de haber hecho desde Barcelona un viaje felicísimo por las inmejorables condiciones en que encontró la mar.

Un accidente desgraciado turbó, sin embargo, lo satisfaccion de la tripulacion y del pasaje; en el mar de Osmán, un timonel cayó al agua y aunque el barco detuvo su marcha y se arriaron botes oportunamente y aunque el naufrago, que era gran nadador, se mantuvo á flote y en condiciones seguras de salvarse, no lo logró el infeliz, que fué devorado por un tiburón á la vista de los horrorizados pasajeros del «Panay»

En sufragio del alma del desgraciado timonel se dijo á bordo una misa y para socorrer á la viuda y á los hijos se llevó á cabo una suscripción que encabezó el capitan y á la que contribuyeren cuantos iban en el

barco, que produjo en el primer momento 1.156 pesetas.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Sta. Escolástica virgen y san Guillermo duque de Aquitania, ermitaño y confesor

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Asuncion en Sta. María

Miércoles en Sta. María comenzará la predicación de la santa Cuaresma por el Rdo. P. Pablo Alegret de la Compañía de Jesús.

Santo de mañana

Miercolés de Ceniza: san Lázaro obispo y san Saturnino presbitero y mártir y los siete siervos de María fundadores.

No se puede comer carne.

COTIZACIONES

Barcelona 9.—4'5 t.

| | |
|---|--------|
| 4 por ciento Interior. | 77'67 |
| 4 por ciento Exterior. | 79'30 |
| 4 por ciento Amortizable. | 90'25 |
| Billetes Hipotecarios de Cuba. | 103'37 |
| Banco Hispano-Colonial. | 58'85 |
| Ferro-carril de Barna. á Francia. | 35'30 |
| Id. del Norte de España. | 75'35 |
| Id. de Orense. | 17'20 |
| Id. de Almansa. | 126'00 |
| Id. de O. B. y Francia. | 00'00 |
| Id. del Norte. | 84'50 |
| Id. de Orense. | 00'00 |
| Id. de Almasa. | 75'50 |
| Obligaciones C. ^a Trasatlantica. | 87'75 |
| Cubas nuevas | 98'00 |

Empeños del Casino Mercantil

Interior 16 rs. vn. paga alcista

Madrid 9

| | |
|----------------------------------|--------|
| 4 p. S Interior. | 77'65 |
| 4 p. S amortizable | 90'10 |
| Billets. Hipos. de Cuba. | 103'60 |

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Barcelona 9.—2'30 t.

Reina gran temporal del E.

El vapor-correo «Puerto-Mahon» fondeado esta mañana ha efectuado una travesía penosísima.

El vapor «Ciudad de Ciudadela» ha suspendido su salida.

Reina un frio intensísimo y tiempo lluvioso.

Madrid 9.—9 n.

Telegrafian de Melilla que unos cuatro mil moros de Benisacar y Mazuzza, advertidos de que los de la kábila de Frajana habian ofrecido obediencia al general Mirelis, intentaron atacar á éstos.

Con este motivo reina gran efervescencia en las inmediaciones de la plaza.

Madrid 9.—10 n.

Se ha confirmado el Real Decreto concediendo el título de marquesa de Alonso Martínez á la Sra. Viuda de D. Manuel Alonso Martínez.

En esta comarca ha recrudecido el frío.

El carnaval está muy desanimado, viéndose transitar por las calles poquísimas máscaras.

Se acentúa la firmeza en los fondos públicos.

El banquete concierto dado en Palacio ha sido brillante.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39



LA SEÑORA

DOÑA CATALINA PONS Y SANCHO

VIUDA DE TREMOL

falleció ayer á las 7 de la tarde

E. P. D.

Sus sobrinas, sobrinos y sobrinas políticos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar hoy á las 4 de esta tarde, dándose despues por despedido el duelo.

Casa mortuoria Plaza de la Constitucion, número 13.

No se invita particularmente.